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李家超新年寄望：全力拼经济　积极惠民生

   大公文汇网报道，香
港特别行政区行政长官
李家超今日(12月31日)
在《紫荆》杂志发表文
章，他表示，如果说，
2023年是疫后全面复常、
急起直追的一年；那么，
2024年将是全力拼经济、
加速谋发展、积极惠民
生的一年。展望新的一
年，李家超有四点寄望：
坚持贯彻 “一国两制”，
持续维护国家安全；坚
持完善治理体系，持续
提升治理效能；坚持排
解民生忧难，持续增强
发展动能 ; 坚持巩固既
有优势，持续融入国家
发展。以下为文章全文：
　　如果说，2023 年是
疫后全面复常、急起直
追的一年；那么，2024
年将是全力拼经济、加
速谋发展、积极惠民生
的一年。
   我早前在北京向习近
平主席述职，汇报了香
港在经济、政治和社会
上的整体情况。过去这
一年，是二十大的开局
之年，香港全面开启由
治及兴的新局面。我们
走出疫情阴霾，全面实
现与世界和内地通关。
我们的经济活动复常，
社会大致稳定，立法会
回复理性运作，第七届
区议会选举圆满成功，
把“爱国者治港”原则
落实到地区治理。我们
贯彻“以结果为目标”
的文化，在不同领域提
高治理水平，强化政府
统筹功能。我们切实排
解民生忧难，推出一系
列照顾市民福祉、加快
建屋造地、保障劳工、
扶老、助弱等措施，维
护社会和谐稳定。我们
积极抢人才、留人才、
培育本地人才，加大招
商引资。我们不断巩固
传统优势，同时发掘新
增长点，制定了“产业
导向”新政策推进发展，

把有为政府和高效市场
结合起来，以“产业带
动”为规划主轴，推动
北部都会区作为香港发
展新引擎，并深度对接
粤港澳大湾区整体部署。
我们更主动融入国家发
展大局，开拓国际合作
机遇，为香港发展注入
新动能。
　　我衷心感谢习近平
主席对我和特区政府的
工作充分肯定和支持，
并重申中央长期坚持“一
国两制”方针不会变，
进一步巩固香港社会在
“一国两制”方针的指
引下共同开创美好前景
的强大信心。
　　环顾全球，外围环
境仍然复杂，地缘政治
冲突持续，经济下行压
力增加，但香港凭借“一
国两制”下“背靠祖国、
联通世界”的独特优势，
很多方面的复苏势头正
面，令人鼓舞。展望新
的一年，我有四点寄望。
　　第一，坚持贯彻 “一
国两制”，持续维护国
家安全。二十大报告强
调，“一国两制”是香
港保持长期繁荣稳定的
最佳制度安排，必须长
期坚持 ; 要全面准确、
坚定不移贯彻“一国两
制”、“港人治港”、
高度自治的方针，维护
宪法和基本法确定的特
区宪制秩序 ; 坚持和完
善“一国两制”制度体系，
落实中央全面管治权，
落实“爱国者治港”原则。
　　我在《施政报告》
提出积极开展爱国主义
教育，要增强市民、特
别是青年对国家和中华
优秀传统文化的认同，
使他们自觉维护国家统
一和民族团结。为有效
作出高层统筹领导，政
务司司长领导的“宪法
和基本法推广督导委员
会”将设立“爱国主义
教育工作小组”，协调

部门和机构推动国民教
育，与《爱国主义教育
法》内容相对接，加强
国家历史文化和国情教
育，推动爱国主义教育。
政府也会在 2024 年成立
“弘扬中华文化办公室”，
负责策划及推动一系列
中华文化和历史的活动、
交流与合作，并定期举
办“中华文化节”，让
市民有更多机会欣赏具
特色的中华文化项目。
　　二十大报告提到，
国家安全是民族复兴的
根基，社会稳定是国家
强盛的前提。维护国家
安全是每个香港人的责
任，也是应有之义。基
本法第二十三条赋予香
港特区宪制责任，自行
立法禁止危害国家安全
的行为和活动。政府正
全力准备 2024 年完成本
地立法，使有关法律与
香港国安法联合起来，
成为有效维护国家安全
的法律系统，建立坚强
的保护盾，奠下香港繁
荣稳定最坚实的基石。
而面对全球网络攻击风
险不断增加，特区政府
会着力提升关键基础设
施，包括能源、通讯、
交通运输、金融机构等
网络安全的保护，并拟
订立法建议及有关实务
守则，订定关键基础设
施营运者的网络安全责
任，于 2024 年内向立法
会提交立法草案。
　　第二，坚持完善治
理体系，持续提升治理
效能。在行政主导和“爱
国者治港”相适应下，
我们要继续透过行政长
官互动交流答问会、立
法会前厅交流会、直接
会面等，增进行政立法
之间的交流和协作。我
们也将落实特区政府与
港区全国人大代表和港
区全国政协委员的恒常
交流机制，吸纳各爱国
爱港代表委员对特区施

政的宝贵意见。
　　要提升“治理能力”
和“治理效能”，提升
公务员团队的表现和效
率是成功关键。我在《施
政报告》提出多项措施
强化公务员管理制度，
务求做到奖罚分明。公
务员事务局正就更新《公
务员守则》展开咨询工
作，相信更新版《守则》
将有助公务员更清楚地
理解他们所肩负的责任，
以尽忠竭诚，砥节奉公
的精神，为香港市民服
务。
　　在完善地区治理方
面，重塑区议会后第一
场全港性的大型选举上
月顺利举行，完成将“爱
国者治港”原则落实到
特区治理架构的最后一
块拚图，区议会重回服
务市民、为市民谋福祉
的正轨和初心。随着新
一届区议会在 2024 年 1
月 1 日投入运作，地区
层面的治理部署基本完
成。我期望在新一届区
议会担任各区议会主席
的民政事务专员，更好
地协调区议会、三个地
区委员会和“关爱队”，
共同增强地区治理效能，
更好地服务社区，回应
市民所需。
　　第三，坚持排解民
生忧难，持续增强发展
动能。我多次强调，政
府施政目标是让市民有
更好的生活，居住有更
好的房屋，学生有更好
的教育，青年有更好的
发展，老人家有更好的
照顾，社会关爱共融，
经济发展蓬勃，市民安
居乐业。
　　特区政府积极落实
针对公营房屋供应的提
量、提速、提效、提质
措施，取得多项重大进
展，包括：公屋平均轮
候时间由高峰约 6 年回
落、综合轮候时间逐步
向 2026-27 年度降至 4.5

土地少施工难 绿能无法取代核电

　 【大公报讯】
   记者苏榕蓉报道：台
湾近年发生多次无预警
的大规模停电，影响范
围贯穿南北，各行各业
受损严重，而根源在于
民进党当局错误的能源
政策，未来的情况恐将
更加严重。台湾学者何
溢诚向大公报表示，对
地窄人稠、缺乏自然电
力资源的台湾而言，废
除核电就等于缺电，蔡
英文当局所谓的“用爱
发电”已成为世纪大谎

言，致使环境空污越演
越烈。不管光电也好，
风电也罢，绿能不过是
民进党用来寻租、利益
输送的“形象工程”，
造就了许多“绿能新贵”，
只是苦了台湾民众，要
饱受跳电断电之苦，工
商业发展前景更是堪忧。
　　北京科技大学学者
温天鹏表示，民进党当
局长期以来将“废核”
视为神主牌，执政之后
更强行“废核”，打造
所谓“非核家园”。但

在台湾当前的现实环境
下，绿能产量根本无法
代替核能发电量，民众
深受缺电危机的影响，
蔡英文执政 8 年已经出
现多次全台性大停电，
可以预料，未来台湾岛
内的缺电危机将会持续
下去。
　　此外，岛内有分析
指出，当稳定的核电被
逐步放弃、危害环境的
燃煤发电被淘汰，民进
党当局提出的方案是发
展绿能发电与燃气发

电，然而台当局早前已
承认 2025 年绿能发电占
比20%的目标无法达到。
台湾绿能发电难以完成
目标的原因在于，全台
太阳能发电可占用的土
地面积有限、离岸风电
施工难度过大，同时不
可靠的绿能也无法为稳
定供电提供太大帮助；
燃气发电由于需要建设
新的天然气接收站以满
足天然气供给，且施工
需要数年才能完成，因
此无法解燃眉之急。

香港特别行政区行政长官李家超 2023 年 12 月 18 日
在北京向国家主席习近平述职。图为李家超述职后
会见传媒。

图：台当局企图以太阳能、风能发电等取代核电，
但受土地、天气等影响，不稳定的绿能难替代核电。
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年的目标迈进、分阶段
提早落成部分公屋单位
让申请者提早上楼、迅
速启动“简约公屋”项
目令约 2,100 个单位可
于2024-25年度落成等。
未来 10 年公营房屋需求
量为 308,000 个单位，
政府已觅得土地，可兴
建约 410,000 个公营房
屋单位，超额完成的单
位，将有助缩短轮候上
楼时间。
　　2023 年《施政报告》
提出成立由财政司副司
长领导的“解决㓥房问
题”工作组已经开展工

作，我期望工作组深入
调研，提出有序解决方
法，使居住于恶劣生活
环境中的市民和家庭，
早日转到较理想的居所。
　　同时，我们会凝聚
社会力量，建立关爱共
融的社区，缔造有利家
庭发展的环境，提升医
疗服务水平，促进广大
劳工阶层的发展。我们
会用好香港的教育优势
助青年发展，孕育青年
的未来，同时建设香港
成为国际专上教育枢纽，
建设教育高地、人才高
地。

　　第四，坚持巩固既
有优势，持续融入国家
发展。国家“十四五”
规划赋予香港“八大中
心”发展定位，为香港
开拓更广阔的发展空间。
在国家的强大后盾下，
我将带领团队继续全力
发挥“一国两制”下香
港的独特优势，既努力
巩固优势，亦积极发掘
新增长点，并全力对接
大湾区建设等国家战略。
　　《施政报告》提出
多项全面提升大湾区城
市间高水平合作的重点
措施，包括香港与深圳
等大湾区城市在规划上
深度对接的北部都会区
发展。北部都会区是香
港未来发展的新引擎，
《北部都会区行动纲领》
提出把北都分成四大区
域，包括高端专业服务
和物流枢纽、创新科技
地带、口岸商贸及产业
区，以及蓝绿康乐旅游

生态圈。特区政府将继
续带领香港各界与其他
大湾区城市协同合作，
将大湾区建设成为全国
以至全球最有活力、最
具竞争力的地区之一，
为国家的发展作出更大
贡献。
　　居安思危，思则有
备，有备无患。善为政者，
弊则补之，决则塞之。
今天的香港，已经迎来
由治及兴的大好发展时
机，更搭上了国家新一
轮发展的快车。我们要
把握时机，转危为机，
创造商机。追时间的步
伐要加快，追结果的过
程要提效，追前列的进
度更要增速。我对香港
的未来充满信心。因为，
说好香港故事，有你、
有我，有大家。只要香
港人团结一致，我们一
定能共同拚经济、谋发
展，惠民生、添幸福，
一起共建更美好的家园!


